



## 今月の利用者様の川柳・短文『作品募集中』

たくさんの作品を有難うございます。今後も作品募集中です。是非ともご参加下さい。



『生きる事こんな時に大勢の天女』  
『日陰の梅ほろびぬ』  
『日向の木みどりも春らしく』  
『二月遠い昔を夫と語りて』  
『日向の土手にアルバムと雪はき』  
『北向きの福寿草寒々と』  
『寒々と雪はくさと雪はき』  
『寒々と雪はくさと雪はき』

### 短歌

今回のつぶやきはこれでおしまい。

この冬私は、七十八才を迎えたのが、これはかつてに来たのであって、好んで私が招いたのではない。何とも中途半端な才になつたものである。だからどうしたと言う事ではないが、この老体には待ち遠しい春の温もりをこの頃少しばかり増やしてくれている様な気がするのである。そうなると私の頭の中では勝手にこれから行動を描いている。まずは杖を友として、近くの公園に出かけ、コンクリートで作られたなんとも味気ないベンチに腰掛け、すっかり冬の風に痛めつけるのである。そうすると冬の落とし物である雪は空に帰り、太陽の温もりをポケットにしまいこんで家に帰るのだった。頭の散歩は終わるのだが、私はまだまだコタツから離れられないでいる。

明日はリハビリ。この散歩が実行される時少しでも先に進むようにマシンを相手に運動を頑張ろう。

## 研修 参加してきました。

職種 介護福祉士 氏名：関根ちはる

テーマ：口腔ケアについて

内容：平成30年1月28日福島県歯科医師会にて、米山先生の講演に参加しました。口腔ケアを継続することによって誤嚥性肺炎の発症を予防でき、認知機能にも効果的というデータがあります。誤嚥性肺炎の原因は食事中の誤嚥、胃の逆流物の誤嚥、就寝中の誤嚥があり、嚥下力の低下が原因になります。嚥下力は喉周りの筋肉と神経調整が関係しています。歯ブラシや手指で口腔内外を刺激したり、話をする、歌を歌う、誤嚥しづらい姿勢を保つ、食品の選択などを意識することで予防になっていきます。歯周病の毒素はアルツハイマー病の原因とされる脳の『ゴミ』を増やすと言われています。就寝前の口腔衛生が大切です。口の衰えは死亡リスクが2倍になるようです。食事前の口腔体操を継続し、就寝前の口腔衛生を行っていきましょう。

## 《来月の通所リハビリ行事予定》

★ 春の行事



## 《来月のパワーリハビリ行事予定》

★ 桜もち作り



# 南東北通所リハビリテーションセンター須賀川

今年は、五輪の年です。当通所リハビリも、部落対抗にして五輪の雰囲気を味わって頂きました。種目は、スリッパを使用しての飛距離と万歩計を振っての耐久性を競って頂きました。遊び的要素を取り入れながら、集中力UPや座位バランスと膝の筋力・可動性の維持を目的に行いました。部落対抗もあり、チームの協調性がいつものレクレーションよりも大変盛り上がりました。

